

# Tensión geopolítica pega en el ánimo de los inversionistas

Por Redacción

*También crece la atención sobre un próximo fallo de la Corte Suprema estadounidense que podría limitar la capacidad de Donald Trump, presidente de Estados Unidos para imponer tarifas unilaterales*

**Con** el resurgir de los aranceles, los mercados financieros registraron retrocesos, con las acciones globales cayendo alrededor de uno por ciento y el oro alcanzando un nuevo máximo ante el repunte de tensiones comerciales entre Estados Unidos y Europa.

Tras el intento de Donald Trump de tomar control de Groenlandia y su amenaza de imponer aranceles a quienes se opongan, el sentimiento de riesgo empeoró, luego de que Europa afirmó que no cederá y prepara contramedidas.

En tanto, Alemania y Francia pidieron activar las herramientas de defensa



comercial y la Unión Europea (UE) evalúa represalias por hasta 93 mil millones de euros, lo que ya congeló la ratificación del acuerdo comercial UE-EU.

Ante este escenario, el dólar se debilita a nivel global. El índice DXY, que mide el comportamiento del dólar frente a una canasta de seis divisas internacionales, baja 0.28 por ciento, a 98.93 unidades.

El peso mexicano, por su parte, intenta mantenerse estable con una ligera depreciación de 0.08 por ciento, a 17.6269 unidades por dólar. Los inversionistas comienzan a descontar un mayor riesgo geopolítico, favoreciendo activos reales, comentó el área de análisis de Monex.

El cruce de amenazas arancelarias otorga un impulso extra al oro. El activo refugio por excelencia marca

nuevos máximos históricos cerca de los 4 mil 700 dólares la onza. Las tensiones geopolíticas y comerciales dan otro acelerón a la plata, muy por encima ya de los 93 dólares la onza. También crece la atención sobre un próximo fallo de la Corte Suprema estadounidense que podría limitar

la capacidad de Donald Trump, presidente de Estados Unidos para imponer tarifas unilaterales. En Asia, Japón anunció elecciones anticipadas para el 8 de febrero, impulsando los rendimientos de sus bonos, pero el Nikkei retrocedió 0.65 por ciento, que ha coincidido con el debilitamiento del PIB de China a finales de 2025.

Por su parte, las Bolsas en Europa caen ante las amenazas arancelarias, pero los descensos alcanzan de manera muy desigual a los distintos índices nacionales.

El precio del petróleo inició la semana con referencias poco alentadoras. El barril de Brent repite caídas, esta mañana en torno a 0.65 por ciento, a 63.71 dólares; por su parte el WTI cede 0.59 por ciento, a 59 dólares. En las últimas jornadas el mercado se inclina por enfriar las opciones de un ataque inminente de Estados Unidos sobre Irán, aunque hoy el foco se centra en el impacto que tendría una guerra comercial sobre la economía, y sobre la demanda de crudo.

